



## ÖFFENTLICHER VORSCHLAG ZUR TAGESORDNUNG

**Absender:**

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Hagen

**Betreff:**

Vorschlag der CDU-Fraktion

Hier: Gesamtstädtischer Jugendrat: Anschlussförderung Servicestelle sicherstellen

**Beratungsfolge:**

06.12.2023 Jugendhilfeausschuss

**Beschlussvorschlag:**

Der Jugendhilfeausschuss unterstützt das Anliegen des Gesamtstädtischen Jugendrates zur Servicestelle Jugendbeteiligung. Die Verwaltung wird beauftragt, die Förderung der Stelle über den 30.04.2024 zu beantragen. Dabei soll die Verwaltung gegenüber dem Fördergeber die dramatische Haushaltslage der Stadt Hagen gerade im Jahr 2024 darlegen und den ausdrücklichen Wunsch der Politik nach Beibehalten der Stelle übermitteln.

**Kurzfassung**

entfällt

**Begründung**

siehe Anlage



**Inklusion von Menschen mit Behinderung**

sind ggf. betroffen

**Auswirkungen auf den Klimaschutz und die Klimafolgenanpassung**

keine Auswirkungen (o)

## Antrag gem. § 6 (1) GO Rat

für JHA am 06.12.2023

### Gesamtstädtischer Jugendrat: Anschlussförderung Servicestelle sicherstellen

Sehr geehrter Herr Vorsitzender Reinke,

gemäß § 6 (1) der GeschO des Rates vom 08.05.2008 in der Fassung des 8. Nachtrages vom 20.05.2021 beantragen wir zur o.g. Sitzung den o.g. Tagesordnungspunkt und legen dazu folgenden Beschlussvorschlag vor:

***Der Jugendhilfeausschuss unterstützt das Anliegen des Gesamtstädtischen Jugendrates zur Servicestelle Jugendbeteiligung. Die Verwaltung wird beauftragt, die Förderung der Stelle über den 30.04.2024 zu beantragen. Dabei soll die Verwaltung gegenüber dem Fördergeber die dramatische Haushaltsslage der Stadt Hagen gerade im Jahr 2024 darlegen und den ausdrücklichen Wunsch der Politik nach Beibehalten der Stelle übermitteln.***

#### **Begründung:**

Die Antragsteller unterstützen in der Sache das Anliegen des Gesamtstädtischen Jugendrates und verweisen auf das beiliegende Schreiben.

Mit der Bitte um weitere Veranlassung und freundlichen Grüßen verbleiben



Corinna Niemann  
Fraktionssprecherin

f.d.R. Alexander M. Böhm.  
Fraktionsgeschäftsführer

#### **Fraktionsvorsitzender**

Jörg Klepper  
Rathausstraße 11  
58095 Hagen

02331 207-3507  
info@cdu-fraktion-hagen.de  
www.cdu-fraktion-hagen.de

## Antrag des Jugendrats im JHA

- Antrag auf eine gesicherte Begleitung des Jugendrats durch die Servicestelle Jugendbeteiligung

Seit der Wahl des Jugendrats im Mai 2022 wurde dieser unterstützt und begleitet durch die „Servicestelle Jugendbeteiligung“. Diese Personalstelle ist allerdings an Projektfinanzierungen gebunden, welche voraussichtlich im kommenden Jahr nicht mehr bewilligt werden.

Daher beantragt der Jugendrat eine zuverlässige Sicherung der Stelle im Haushalt der Stadt Hagen.

Seranie Wegener, die Person hinter der Servicestelle Jugendbeteiligung, kümmert sich um alle Anliegen des Jugendrats. Sie koordiniert die Treffen und Sitzungen, bereitet diese im Sinne des Sprecherteams vor und nach. Dies beinhaltet Terminfindungen, Raumbuchungen, Tagesordnungen und Protokolle. Sie ist Ansprechpartnerin in allen Belangen und sorgt dafür, dass der Jugendrat, mit doch sehr unterschiedlichen Persönlichkeiten, als Team agieren kann. Dafür hat Frau Wegener regelmäßige Treffen zur Konfliktlösung und Workshops, zum Teil mit Kooperationspartnern und Moderation, organisiert und veranstaltet.

Sie kümmert sich außerdem um die Visualisierung und Verständlichkeit von den Belangen der Jugendlichen in Hagen, damit alle gleichermaßen mit einbezogen werden können. Dies beinhaltet auch die Vorbereitung des Sprecherteams im JHA.

Seranie Wegener hilft außerdem bei der Vernetzung auf Landesebene und ist als Begleitperson und Unterstützung oft bei Vernetzungstreffen oder Workshops dabei.

Sie realisiert die Ideen und Projekte des Jugendrats, indem sie die Finanzen kalkuliert, Buchungen vornimmt, Anschaffungen erledigt, Finanzierungsmöglichkeiten im Blick hat und Abrechnungen des Jugendrats übernimmt. Außerdem koordiniert sie die Honorarkräfte, welche innerhalb der vom Jugendrat geschaffenen Projekte, arbeiten.

Frau Wegener ist für den Jugendrat die Brücke zur Verwaltung, die es jungen Menschen manchmal nicht ganz leicht macht, die Vorhaben umzusetzen.

Neben diesen Bereichen kümmert sich Frau Wegener auch um die Präsentation des Jugendrats und der Jugendbeteiligung innerhalb der Sozialen Netzwerke, wie Instagram oder der Neugestaltung der Website Jugendbeteiligung-hagen.de nach Wünschen des Jugendrats.

Weiter gehören auch der Informationsaustausch innerhalb des Praxisforums mit den Mitarbeitenden der OKJA und die punktuelle Unterstützung der Jugendforen innerhalb der Bezirke zu ihrem Arbeitsbereich. Die Organisation des gesamtstädtischen Jugendforums nach Wünschen des Jugendrats, liegt ebenfalls in ihren Händen.

Ohne die vielfältige Unterstützung der „Servicestelle Jugendbeteiligung“ würde der Jugendrat als Gremium nicht so gut aufgestellt sein, wie er es derzeit ist und auch die Jugendbeteiligung mit den Jugendforen würde anders aussehen. Daher ist es unausweichlich diese Stelle in den Haushaltsplan mit aufzunehmen.

Wir beantragen daher die Einrichtung der Stelle „Servicestelle Jugendbeteiligung“ mit 19,5 Wochenstunden als Teil des Teams Jugendförderung im Fachbereich Jugend und Soziales.